

**Interpellation SP-GRÜNE-GLP-Fraktion:
«St.Gallen braucht den Joint Medical Master!»**

Im Jahr 2018 hat 86 Prozent des St.Galler Stimmvolks Ja zum Medical Master gesagt. Die Wichtigkeit des Medical Masters an der School of Medicine der Universität St.Gallen ist für den Kanton St.Gallen unbestritten und er ist für die Bekämpfung des Fachkräftemangels im Bereich Ärzte und Ärztinnen in der ganzen Ostschweiz unverzichtbar. Der Masterstudiengang zeigt bereits erste Resultate, die ersten 24 Studierenden haben im Sommer 2023 den Medical Master abgeschlossen. Am 22. Mai 2024 war dem Tagblatt unerwartet zu entnehmen, dass die Universität Zürich die Zusammenarbeit mit der Universität St.Gallen beim Joint Medical Master nach dem Sommer 2026 nicht mehr verlängert und die Universität St.Gallen den Medical Master «selbst stemmen» will. Das kürzlich revidierte Universitätsgesetz verlangt jedoch, dass die Universität die Ausbildung in Humanmedizin im Rahmen von Kooperationsvereinbarungen mit anderen Hochschulen führt. Wie es weitergehen soll, scheint niemand richtig zu wissen. Die Studierenden des Tracks wurden erst am Vortag informiert, ihnen wurde jedoch ein Platz für den Medical Master bis zum Staatsexamen zugesichert. Es stellt sich dabei die Frage, ob die Universität über die nötigen Kompetenzen verfügt, den Master im Alleingang anzubieten und welche institutionellen und finanziellen Ressourcen dies verlangen würde.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Warum kam es zur Nicht-Verlängerung der Kooperationsvereinbarung und hätte diese verhindert werden können?
2. Zu welchem Zeitpunkt wurden Rektorat und Regierung über die Nicht-Verlängerung informiert?
3. Was bedeutet die Nicht-Verlängerung für die Studierenden?
4. Was bedeutet die Nicht-Verlängerung für die Brückenprofessuren?
5. Wie stellt sich die Regierung zur Nicht-Verlängerung und zur Zukunft des Medical Masters in St.Gallen?
6. Gemäss Universitätsgesetz lehrt und forscht die Universität in Humanmedizin in Kooperation mit anderen Hochschulen. Welche möglichen Kooperationen gibt es, um die Fortführung des Medical Masters in St.Gallen zu sichern?»

3. Juni 2024

SP-GRÜNE-GLP-Fraktion